
本报讯 10 月 10 日，我区召
开高质量发展监测评价考核工
作推进会，副区长周新生参加
会议。

会议对 2019 年江苏高质量
发展监测评价考核指标体系与
监测办法进行了深入解读，与会
部门汇报了各自扎口的有关指
标上半年完成情况、存在问题分
析以及下步举措。

据了解，今年县（市、区）高质
量发展监测评价指标体系共涉及

35项 37个指标。开展高质量发
展监测评价考核，是省委省政府
推动决策部署落地见效的重要抓
手，是评判各地发展成绩的重要
依据。目前，我区正由工业化中
期向工业化后期迈进，推动高质
量发展，不仅是建设“强富美高”
新江苏的责任所在，也是金坛加
快发展的必然要求。

会议要求全区上下认真研
究高质量发展监测评价考核工
作的内涵，牢固树立目标意识，

坚持问题导向，对标找差，强化
举措，加强沟通，注重结果运用，
确保考核工作取得实效。各相
关部门要明确职责分工、健全工
作机制、强化责任担当，形成高
质量发展监测评价考核工作合
力。要既固底板补短板又树样
板拉长板，着力解决影响和制约
高质量发展的突出问题，确保我
区在江苏省高质量发展监测评
价考核中取得优异成绩。

陈玉婷

历史建筑凝聚着一座城市
的记忆，承载着城市的文化积
淀。坐落在林立大厦中的太平
天国戴王府，100 多年来见证了
金坛的荣辱兴衰，成为闹市里的
历史见证者。

太平天国戴王府，为太平天
国戴王黄呈忠府第，坐东朝西，原
门前的照壁旗杆已毁，门屋亦经
改建。由于当时处于战争时期，
太平天国戴王府系拆用旧建筑翻
盖。因府内有大量极富有文化价
值的建筑、雕刻和绘画，被列为江
苏省省级文物保护单位。改革开
放后，太平天国戴王府对游人开
放，现为金坛区著名旅游景点。

跨进戴王府的大门，犹如穿

越时空，一段段历史在眼前回
放。置身于长方形的庭院中，映
入眼帘的是三间仿清式砖木结
构七架梁，梁、坊、柱、椽上均有
彩绘，画中贴金。

“我们对梁柱上的彩绘进行
了除尘、清洗、固色，并在彩绘外
面进行防氧化保护，让彩绘可以
永久保存下来，现在看到的彩绘
基本上是当时的原貌。”金坛博
物馆馆长李国平指着梁柱上的
彩绘介绍说。

“戴王府是我们金坛的历史
见证，也是历史的符号，一旦损
毁，它承载的历史和文化信息都
将不复存在，我们每个人都要好
好爱护它。”对于在戴王府附近

生活了一辈子的王大爷来说，保
护和传承戴王府的历史文化有
着独有的方式，“儿子小的时候，
我就经常给他讲戴王府的故事。
现在，我把戴王府的故事讲给孙
子听，有空就带着孙儿到戴王府
里逛逛，让戴王府的故事一代代
传承下去。”

同样的，80后妈妈吴女士也
经常带着孩子来戴王府，“孩子就
在隔壁的西城中心小学上二年
级，放学后我喜欢带他来这里看
看彩绘，让他看到‘历史’，感受与
现代文明不一样的古老文明。”
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本报讯 10 月 11 日下午，区
人大常委会督办 1号重点建议，
区人大常委会主任王跃中，副主
任刘东升、王艳红、王新辉、冯锁
强参加活动，区领导周新生、卢
建新陪同。

1 号重点建议《关于进一步
加大我区民营经济发展扶持力
度的建议》，是人大代表潘小平
在区十七届人大三次会议上提
出的，被区人大常委会确定为今
年的重点督办建议。

督办组实地查看了中盈远大
（常州）装配式建筑有限公司、永臻
科技、常州恒方大高分子材料科技
有限公司、江苏新永良线缆机械有

限公司以及南方光纤科技有限公
司，详细了解了企业的生产经营情
况，以及存在的问题和困难。

作为主办单位，区工业和信
息化局高度重视，按照定职责、定
任务、定人员、定时限、定要求的

“五定要求”，制定具体工作方案，
在深入走访调研民营企业、收集
发展困难及诉求的基础上，与区
发改、科技、人社等相关部门协调
沟通，在加强民营经济工作组织
领导、多措并举加大对民营经济
的资金支持、精准招商助力民营
经济持续发展、招才引智为民营
经济提供人才支撑、优化对民营
经济的服务水平以及打造更好优

质营商环境等六个方面进行详细
的答复落实，并多次对办理情况
进行总结分析，不断优化完善办
理工作，取得了良好成效，代表满
意率较高。

王跃中要求区政府及其承
办部门进一步激发和保护民营
企业家的信心，优化政务、人文、
法治等方面的营商环境，完善民
营企业发展的政策措施，促使减
税降费等各项惠企政策红利落
地见效，并提升项目审批、要素
保障等方面的服务能力，全力推
动我区民营经济高端化、智能
化、绿色化发展，助推“金坛制
造”向“金坛智造”转型。 左玲

区人大常委会督办1号重点建议

本报讯 10 月 11 日上午，区
委书记狄志强，区委副书记、组织
部长刘国新带领区委办、区委组
织部的党员志愿者走进区启智学
校，开展“党员义工365”活动。

区启智学校主要负责全区
智力障碍儿童少年的义务教育，
学校现有 8 周岁到 16 周岁的学
生 53 名。自 2007 年 9 月开办以
来，该校注重培养学生自强、自
立、自信、自尊的健康人格，使智
力残疾学生具有爱国主义、集体

主义精神，初步的社会公德意识
和法制观念，乐观向上的生活态
度，基本的文化科学知识和适应
生活、社会以及自我服务的技
能，养成健康的行为习惯和生活
方式，为自食其力打下良好的基
础，成为适应社会发展的公民。

活动中，区领导详细询问了
解了学校的日常教学和孩子们
的学习、生活情况，并与孩子们
一起上了一节手工课。区领导
还为每个孩子送上了学习用品，

并与他们合影留念。
看到孩子们在这里快乐学

习、健康成长，区领导向坚守在
特殊教育工作一线的教师们表
示由衷的感谢和崇高的敬意。
狄志强希望该校教职员工继续
弘扬特教教师的奉献精神，以加
倍的责任感和爱心，呵护好照顾
好孩子们，为残疾儿童成长提供
更好的服务，为推动我区特殊教
育更好更快发展贡献力量。

邵桢

狄志强带头开展“党员义工365”活动

戴王府：穿梭历史 感知传承之美
本报记者 左玲

本报讯 10 月 10 日，常州市委常委、宣传部长、
长荡湖和丹金溧漕河市级河湖长陈涛来坛，深入长
荡湖开展巡湖督查活动，并召开长荡湖、丹金溧漕
河河湖长制工作推进会。区领导陈锁龙、纪海平参
加活动。

近年来，我区坚持生态治湖理念，加大“两违三
乱”整治力度，通过实施生态清淤、湿地建设、渔业控
藻等工程，修复长荡湖水生态环境。尤其今年来，针
对长荡湖湖底无沉水植物、湖体无挺水植物、湖面无
浮水植物状况，分别在湖心区等 3个区域实施水草栽
植试验。结果表明，水草生长良好，试验区内水质得
到改善。为进一步恢复湖泊调蓄功能和行洪能力，
修复水域生态环境，我区投资 4亿元，实施长荡湖退
圩（田）还湖工程，新增湖面约 10.5 平方公里，一期、
二期工程共新增湖面 8 平方公里，三期将于 2020 年
全部完工。

此外，我区加大丹金溧漕河“两违三乱”整治力
度，建立长效机制，制定“一河一策”，强化部门联合，
重点整治污染源，并压实河长责任，强化河长巡河，
对巡查中发现的问题及时整改到位。

陈涛查看了长荡湖水厂、长荡湖水生态环境修
复水草栽植试验区、退圩（田）还湖工程进展等情况，
并听取了长荡湖、丹金溧漕河河湖长制工作推进等
情况汇报，对我区“一湖一河”河湖长制工作推进取
得的成绩给予肯定，希望我区持续推进“三乱”整治，
按照任务清单倒排时间，加快整治进度。要加强水
源地水质调查、监控和保护，加大入湖河道排水口、
排污口及水源地周边环境治理，进行深入排查和专
项整治，持续改善湖泊水质。要做好丹金溧漕河水
上交通污染治理，完成港口和船舶污染物接收转运
设施建设。各级河长要压实责任、强化巡河，各级河
长办要发挥统筹作用，深化部门协调，不断改善河道
湖泊整体生态环境。 蒋建君
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本报讯 10 月 11 日上午，
“山水恋·家乡美”宜兴市、丹
阳市、溧阳市、武进区、金坛区
五市区摄影联展活动在金坛
博物馆开幕，省摄影家协会主
席许益民、金坛区人大常委会
副主任王艳红、金坛区政协副
主席葛惠明等到场祝贺。

此次摄影联展由五市区
委宣传部、文联，金坛区文旅
局、金坛区广电台主办，五市
区摄影家协会、金坛博物馆承
办。展出 200 幅精品力作，用
摄影的方式庆祝中华人民共
和国成立 70周年，讴歌伟大祖
国的辉煌成就，展现美丽家乡

的巨大变化。
宜兴、丹阳、溧阳、武进、

金坛五市区同处苏南板块。
此次摄影联展搭建了五市区
摄影艺术交流交融的人文平
台，得到了五市区摄影家们的
积极响应，每个市区用心创
作、精心挑选了 40幅精品力作
展出，用光影展现了“中国陶
都”宜兴、“齐梁故里”丹阳、

“花都水城”武进、“茶香千里”
溧阳、“江东福地”金坛城市发
展、社会进步、人民幸福的美
好瞬间，具有浓郁的地方特色
和较高的艺术水准。

李蕾/文 鲁婷/摄

“山水恋·家乡美”
五市区摄影联展在坛开幕

我区推进高质量发展监测评价考核工作


